



Nombre de alumnos: López gordillo yazmin
de la cruz

Nombre del profesor: Bataz Morales
Rodolfo

Nombre del trabajo: Resumen

Materia: psicología general

Grado:3

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 22 de mayo de 2020

Psicología como ciencia

Durante el siglo XX, dos importantes historiadores de la ciencia desarrollaron una interpretación diferente, discontinuista. Por una parte, Gastón Bachelard, basado en numerosos ejemplos tomados de la historia del pensamiento científico, encontró que para la formulación y comprensión de conocimientos científicos es necesaria una "ruptura epistemológica". Así mismo se considera que los seres humanos para poder para conocer verdaderamente nos debemos ir en contra de los conocimientos anteriores, que son mal adquiridos, prejuiciosos. Sólo así se pueden superar los obstáculos epistemológicos. Existen unos obstáculos que deberíamos superar son: la opinión y la observación básica, que deben sustituirse por el ejercicio de la razón y la experimentación.

1.1 Campo de estudio y su aplicación

Psicología básica: Se refiere a la teoría psicológica sobre la conducta y los procesos mentales.

Psicología general: Se encarga del estudio del comportamiento de los organismos individuales, procesos afectivos e intelectuales y el sistema psíquico.

Psicología Experimental: Aplicación de técnicas de laboratorio, semejantes a las de las ciencias naturales para el estudio del comportamiento y los fenómenos psíquicos.

Psicofisiológica:

Es una tendencia de la psicología experimental que considera las funciones psíquicas desde el punto de vista fisiológico.

Psicología Social:

Rama de la psicología que estudia como el entorno social influye, directa o indirectamente, en el comportamiento de los individuos.

Psicología evolutiva: Los psicólogos denominan desarrollo al cambio psicológico que se da a lo largo de la vida.

Psicología de la personalidad: se encarga de estudiar lo que nos caracteriza como individuos (nuestra personalidad). Busca entender cómo ésta comporta, que influencia recibe durante su desarrollo, como puede medirse o modificarse.

1.2 Perspectivas históricas

La psicología empezó a ser reconocida como disciplina científica distinguible de la filosofía o la fisiología a fines del siglo XIX, y tiene sus raíces en periodos más antiguos de la historia de la humanidad. A pesar del origen griego de la palabra Psicología, en la cultura helénica sólo existen referencias a la psique (esto es, alma o espíritu), como una fuente de preocupación de los filósofos post-socráticos (Platón y Aristóteles en particular) ante cuestionamientos acerca de si el hombre, desde el nacimiento, contaba con ciertas conocimientos y habilidades, o si esto lo adquiría con la experiencia. Thomas Hobbes y John Locke, de la tradición empírica inglesa, le daban un lugar muy importante a la experiencia en el conocimiento humano, destacando el papel de los sentidos para recoger información del mundo físico, de lo cual se desprendía el concepto de verificación de las ideas correctas por contrastación con la información sensorial. Este hecho es la fundación de la Psicología como ciencia formal. Wundt y sus discípulos se concentraron en el estudio de los contenidos de la consciencia, mediante el método de la introspección rigurosa, la estimulación y las primeras secuelas psicológicas empezaron a establecerse: el Estructuralismo de Wundt y Titchener, y el Funcionalismo del médico y filósofo William James.

El primero se concentraba en la forma y la estructura de los contenidos de la conciencia, y el segundo en los actos y funciones de la mente. Hacia 1900, Freud estableció el método psicoanalítico, que ha ejercido una gran influencia sobre la gran influencia moderna. En 1920, John Watson publicó el ensayo que definía la escuela que se conocería como conductismo, y a principios de este siglo el neurólogo Sigmund Freud creó su propia teoría, el psicoanálisis.

Psicología de la Gestalt: De acuerdo con esta escuela psicológica, la percepción se basa en la tendencia del hombre a ver patrones, a distinguir los objetos contra el fondo y a completar las imágenes a partir de unas cuantas señales. Por su hincapié en el todo, se distingue radicalmente del estructuralismo.

Psicología existencial y humanista: La psicología existencial atribuye los problemas psicológicos a los sentimientos de enajenación que caracterizan a la vida moderna. La psicología humanista pone de relieve la meta de alcanzar plenamente nuestro potencial.

1.3 Psicología como ciencia

El término de psicología proviene de las palabras griegas **PSYCHE** que significa alma y **LOGOS** que significa estudio-, lo que revela que en sus orígenes se refería al estudio del alma posteriormente al de la mente. La ciencia, como hemos visto, implica el uso de herramientas tales como la observación, la descripción y la investigación experimental, para reunir y organizar información.

Se dice que en la psicología llegaron a existir cuatro tipos de objetos o metas principales: a continuación, mencionaremos algunas de ellas.

Descripción: Es la meta básica de todas las ciencias

Explicación: Consiste en establecer una red de relaciones causa-efecto.

Predicción: Si una hipótesis es acertada, deberá ser capaz de descubrir lo que sucederá en situaciones relacionadas.

Control: Es también otra prueba poderosa de una hipótesis.

1.3 Campos aplicados a la psicología

La clasificación de áreas de acción de la psicología que presentamos a continuación se divide en dos grandes grupos y áreas de estudio y áreas de aplicación. De hecho, en los distintos manuales introductorios a la psicología encontramos otras clasificaciones en las que aparecen otras áreas no contempladas en esta clasificación, así como clasificaciones que consideran algunas áreas de estudio, de las que aquí reflejamos, como aplicadas o viceversa.

Psicología experimental: Incluye el estudio de procesos psicológicos básicos, tales como percepción, sensación, aprendizaje.

Psicología fisiológica. Investiga las bases biológicas del comportamiento, especialmente el sistema nervioso y endocrino.

Psicología cuantitativa: Trata de desarrollar métodos matemáticos, estadísticos y cuantitativos para estudiar y comprender la conducta.

Psicología de la personalidad: Mide y describe la personalidad, y formula teorías sobre su desarrollo. Estudia al individuo y sus diferencias con otros individuos.

Psicología social: Intenta resolver los problemas prácticos que surgen en las relaciones.

Psicología evolutiva o del desarrollo:

Estudia los cambios que se producen a lo largo de la vida.

PSICOLOGÍA APLICADA.

Psicología clínica. Es la parte de la psicología que se dedica al estudio diagnóstico y tratamiento del comportamiento anormal o desórdenes clínicos.

Salud mental pública: Esta área de la psicología se preocupa más que de la persona, de su entorno.

Psicología de la orientación. Área de la psicología que trabaja especialmente con gente que tiene ligeros problemas, tales como vocacionales o educacionales.

Psicología escolar: Entre sus funciones se encuentran realizar test vocacionales, educacionales y de orientación.